



# わかたか

年度の重点目標

【自ら考え、仲間と学び合い、自分を表現する生徒】

令和7年12月25日

第9号

校訓 自主 創造

## 2学期の学びを締めくくる ~生徒の主体性と温かい協調性~

校長 橋本 崇

本格的な冬の寒さとなりましたが、皆様いかがお過ごしでしょうか。保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解と多大なるご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、本日で長かった2学期が終了いたしました。日々の生徒たちの真剣な学びや、様々な活動へのひたむきな姿を見ていると、本当にあつという間に時間が過ぎたように感じます。旭川市では、インフルエンザが流行していますが、本校では比較的落ち着いた状況で、今月も予定通りすべての学校行事を実施できることに安堵しております。

2学期の締めくくりとして、11月末から12月にかけても、生徒たちの主体性や温かい協調性が光る行事が行われました。11月の最終日には、生徒会主体の「いじめ撲滅集会」が行われました。生徒会役員が工夫を凝らしたロールプレイ劇やクイズを通じて、いじめを被害者、加害者、傍観者それぞれの立場から深く考える機会を創出してくれました。さらに、全校生徒へのインタビューを通じて、いじめをなくすために一人ひとりが求められる「行動」について、学校全体で真剣に考えることができました。また、「いじめ撲滅標語コンクール」では、「いじめダメ見ている人が助け船」が見事、金賞に選ばされました。周囲を思いやる心の大切さを改めて気づかせる素晴らしい標語です。

12月2日には、全校生徒が学年の枠を超えた縦割り活動で行う球技大会が開催されました。学年を問わず協力し合って行事を楽しむことができるは、本校の大きな特長です。この「チームワークの良さ」は、東鷹栖中学校が大切に守り育てていきたい「宝」であり、生徒たちの温かい人間関係を象徴するものだと感じています。

12月17日には、1学年で旭川市保健所より保健師を招き、「こころの出前授業」を実施しました。生徒たちは、生活の中でストレスを感じることはごく自然なことであり、自分なりの対処法を持つことや、誰かに相談することの大切さを学びました。特に、身近な大人に相談しにくいと感じた時に、友達に相談して「一緒に信頼できる大人を探してもらう」という具体的なSOSの出し方も学びました。こうした生徒たちの心の健康に関わる学びを、学校全体としても組織的に支えていく取り組みを進めています。我々大人も、生徒たちの心の不調に対して偏見をもたず、正しい知識をもって傾聴の姿勢を大切に接することが不可欠です。学校では、日常的に生徒からのSOSを見逃さないよう、「気づく、関わる、つなぐ」という三つのステップを職員一同で常に意識し、対応してまいります。

### 保護者の皆様へお願ひ

明日から20日間の冬休みに入ります。終業式では、生徒たちに右の3つを伝えました。

ご家庭におかれましても、生徒たちが充実した冬休みを過ごせるよう、上記の点についてご指導とご協力を願いいたします。これから厳しい寒さが続きます。皆様、健康に十分留意され、どうぞ良いお年をお迎えください。3学期も、本校の教育活動にご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願ひ申し上げます。

「命を守り、安全に過ごすこと」

「2学期の学びを振り返り、

3学期に繋げること」

「家族との時間を大切にすること」

## ☆いじめ撲滅集会～11/28

生徒会役員が「筆箱がゴミ箱に捨てられたのを見たとき」と「陰口を耳にしたとき」のいじめケースを劇にして発表し、「そのような事が起らぬないように周りを見て行動する。」「誰かが傷つく前に防ぎたい。」など全校生徒で意見交流を行いました。また、「いじめ撲滅標語コンクール」の優秀作品を校内の階段に掲示していますので、ご来校の際はぜひご覧ください。

この集会のために放課後を中心に内容を検討してきた生徒会役員の皆さん、ありがとうございました。



いじめダメ  
見ている人が助け船  
金賞

ただ一言 その一言で  
心碎ける  
銀賞

嫌なこと 罪の始まり  
引き返せ  
銅賞

## ☆全校球技大会～12/2

「勝ちにこだわりすぎず、ケガの無いようにプレーしましょう。」保体常任委員長のあいさつで始まった球技大会。縦割りで編成したチームでドッヂボールとミニバレーを行いました。体育館は生徒の熱気と歓声に包まれ、好プレーが飛び出すたびに大きな盛り上がりを見せました。終始笑顔のあふれる球技大会となりました。



## ☆おむつ縫い寄贈～12/9

校長室にて全校生徒を代表して生徒会役員が、先月行った全校生徒による「おむつ縫い活動」で仕上がったおむつを北海道療育園に寄贈しました。療育園様からは「みんなで仲良くおむつを縫う姿を見て福祉について考えるだけではなく生徒同士のつながりがより深まれば良いと思いました。」というお言葉をいただきました。



15日(木)	3学期始業式、3年学年末テスト	23日(金)	私立高校推薦入試
16日(金)	諸費納入日	24日(土)	
17日(土)	常任委員会⑪	25日(日)	
18日(日)	北海道アンサンブルコンテスト 旭川地区予選	26日(月)	
19日(月)		27日(火)	
20日(火)		28日(水)	
21日(水)		29日(木)	
22日(木)	職員会議⑬	30日(金)	
		31日(土)	第48回中学校学年別バドミントン大会

# 1月の行事予定